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伤心伤心MH370

与16日的新闻发布会类
似，纳吉布在24日晚的新闻发
布会上只是宣读了事先准备
的简短声明，没有接受提问。
他说，马方将于25日另行举行
新闻发布会，公开更多细节。

“与此同时，我们想尽早
通知你们最新进展。”他说，

“我们分享这一信息，是出于
对公开的承诺以及对家属的
尊重，这两条原则一直指引着
这项调查。”

MH370航班失联以来，
一些媒体和家属批评马来西
亚政府和马航未能做到信息
及时、透明。

纳吉布说，马来西亚航空
已经将最新进展通报给航班乘
客和机组人员的家属。“对于他
们来说，过去的几周令人心碎，
我知道这条消息更令人难以接
受。”纳吉布说，“我敦促媒体尊
重他们的隐私，给予他们在这
一艰难时刻所需要的空间”。

马总理：MH370落入南印度洋
最后位置是在印度洋中央、珀斯以西

□据 新华社

马来西亚总理纳吉布24日晚在吉隆坡宣布，根据英国空难调查处的通
报，马来西亚航空公司MH370航班已落入印度洋南部海域。

当地时间24日22时（北
京时间24日22时），纳吉布在
吉隆坡临时召开新闻发布
会。马来西亚当天傍晚已经
召开例行新闻发布会通报搜
救情况，召开临时发布会的消
息直至发布会开始前一个多
小时才宣布。

新闻发布会开始，一脸严
肃的纳吉布说，他当天傍晚得

到英国空难调查处代表的通
报。根据后者的通知，先前提
供卫星数据以指出南北两条
搜救走廊的国际海事卫星组
织已经根据数据实施了进一
步的计算。

“根据国际海事卫星组织
提供的卫星资料，对此前的南
北走廊信息数据进行了进一
步计算。借助先前从未在这

类调查中应用的一种分析手
段，他们得以进一步揭示
MH370航班的飞行轨迹。”纳
吉布说。

“根据他们的分析，国际
海事卫星组织和空难调查处
得出结论，MH370航班沿着
南部走廊飞行，其最后的位置
是在印度洋中央、珀斯以西。”
他说。

“这是一个偏僻的位置，
远离任何可能的降落地点。”
纳吉布如此概括卫星数据显
示的地点。

“因此，带着深深的悲伤
和遗憾，我必须通知你们，根
据最新数据，MH370航班在
印度洋南部终结。”他说。

纳吉布的声明虽然带着
悲伤气氛，但是他在描述航班
命运时依然谨慎，没有使用

“坠毁”之类措辞，而是使用了
“终结”。

然而，马航在一条发给航
班乘客家属的短信声明中使
用了更加确切的措辞。

“我们不得不排除一切合
理怀疑，推定已经失去了
MH370 航班，机上无人生
还。”马航说，“正如你即将在
下一个小时从马来西亚总理
处听到的那样，我们必须接
受，所有证据显示，飞机坠入
南印度洋。”

【紧急发布】最后位置是在印度洋中央、珀斯以西

【悲伤通知】MH370航班在印度洋南部终结

【呼吁媒体】尊重家属隐私
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英国空难调查处:拒评该结论

□据 新华社

外交部发言人洪磊24
日就马来西亚总理纳吉布
宣布马航失联客机落入南
印度洋发表谈话说，中方
已得知马方这一宣布。我

们对此高度关注。中方已
要求马方进一步提供得出
这一结论的所有信息和证
据。中方的搜寻工作仍在
继续进行。我们希望马方
及其他国家的搜寻工作也
能够继续。

外交部发言人：
要求马提供得出结论的
所有信息和证据

□据 新华网

MH370在南印度洋海
域坠毁的消息一经宣布，新
华网第一时间连线新华社驻
吉隆坡记者王大玮。

新华网：马方为什么突
然今天晚上召开临时新闻发
布会，媒体记者是如何接到
通知的？

王大玮：今天下午结束
完 5 点半的新闻发布会以
后，现场记者都在做每次新
闻发布会结束以后的常规工
作。工作完成之后，记者们
陆续离开了会场，我也和大
家一样。在吃晚饭的时候，
我突然收到一个信息，通知
今天晚上9点 45分会有一
个紧急的发布会，马来西亚
总理纳吉布将出席。当我回
来的时候，许多媒体记者都
在赶往发布会现场。

新华网：纳吉布总理公
布 MH370 在南印度洋坠毁
的消息之后，现场媒体有什
么反应？

王大玮：对于马方称新
的数据显示MH370在南印
度洋坠毁，我个人感觉没有
那么强的说服力，同行之间
都有这样的交流，认为25日
的新闻发布会将有更重要、
更直接的消息出来。纳吉布
公布消息以后，许多同行和
女记者们都在抽泣，很多人
眼睛都是红红的。听到这样
的消息时，所有人的心情都
是很沉重的。

新华网：我们有一个疑
问，马方为什么不是依靠飞
机碎片，而是拿一些数据证
明航班已经坠毁？

王大玮：马方称数据来
自英国航空调查事务局和国
际海事卫星组织这两个方

面。马方只是说，通过对这
些数据进行分析，在南印度
洋那个区域没有任何可能降
落的地方，因此可以做出这
样的判断。作为我本人来
讲，没有碎片证明，就没有太
强的说服力。我们也期待更
多的细节、更多详细的数据
会在明天新闻发布会上给
出，也就是一些最直接的证
据。只有明天公布这些数
据，媒体和公众才会真正接
受航班坠毁的事实。

新华网：发布会现场有
没有家属？

王大玮：据我们了解，在
新闻发布会召开前，马航员
工组织家属一起看新闻发布
会，但没有家属到现场。

新华网：有媒体报道称
一些家属收到确认飞机坠
毁的短信？你有这方面的
信息吗？

王大玮：我也收到一些
同事给我发过来的类似短
信，但不能确定是马航发给
家属的信息。所有家属收到
的信息，我们是确定不了
的。在新闻发布会上，纳吉
布总理希望在座的媒体朋友
尊重家属的隐私。

新华网：中国驻马来西
亚使馆和中国政府联合工作
组有没有最新表态？

王大玮：这次是一个突
发事件，突然召开新闻发布
会。我相信使馆和工作组的
应急方案和应急行动已经在
运作，具体的信息可能需要
到25日才会对公众和媒体
公布。到目前为止，还没有
最新的消息。

新华网：25日的新闻发
布会什么时候举行？

王大玮：现在还没有定，
只是说25日。

现场记者：马公布的
数据缺乏说服力
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发布会后，新华社记者第
一时间致电英国空难调查处，
但对方拒绝透露任何信息。

在记者说明采访请求后，
英国空难调查处的新闻官很快
回绝说，该机构目前不接受任
何形式的采访，如果想了解马
航事件的信息，只能跟马来西

亚方面联系。
记者随即联系到了英国空难

调查处的主管部门英国运输部。
该部新闻官说，“我们一直在与国
际海事卫星组织合作，利用卫星
数据来确定搜寻重点区域”，由于
这次事件调查由马官方主导，因
此运输部不便发表更多评论。

英国空难调查处成立于1915
年。一战结束后，英国方面在航空
部下设民航处，事故调查局随后并
入这一部门，负责调查军用和民用
航空事故。此后经过多次调整，目
前隶属于英国运输部。

国际海事卫星组织总部位于
伦敦，目前是卫星通信技术公司。


